
LETTRE CIRCULAIRE DU «TEMPS FORT»

(2-9 octobre 2010)

Rome, le 20 octobre 2010

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Mes chers frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos
cœurs maintenant et à jamais !

C’est la première circulaire de la nouvelle Administration qui vient
d’inaugurer son premier « Temps Fort » du 2 au 9 octobre.

Nous avons débuté notre rencontre, comme à l’habitude, par une
session de Formation Continue au cours de laquelle nous avons eu
un échange bien animé sur les deux documents de l’Assemblée
générale : Synthèse et Lignes d’Action. Cette session était ouverte à tous
les membres de la Curie. Le Conseil général continuera l’étude de ces
deux documents durant les sessions de « Temps Fort » pour réfléchir
comment en faire des instruments plus efficaces dans la vie des
membres de la Congrégation de la Mission.

Le samedi précédant ce « Temps Fort », le Supérieur Général
organisa une orientation pour les nouveaux membres du Conseil.
Etaient présents les membres du SIEV. Le coordinateur, Alexander
Jernej, fit un exposé auquel les autres membres ajoutèrent leur
commentaires. Cette séance fut suivie de celle où le Directeur du CIF,
le P. Marcelo Manimtim, expliqua aux nouveaux Assistants les objec-
tifs du CIF comme une responsabilité de la formation continue au
niveau international. Puis, ce fut le tour du Délégué pour la Famille
Vincentienne, le P. Manuel Ginete, qui décrivit comment son rôle de
délégué pouvait être assumé par les différents membres du nouveau
Conseil. La dernière séance fut animée par le Directeur exécutif du
Bureau de Solidarité Vincentienne, le P. Miles Heinen.

Durant cette semaine, nous avons eu des interventions particu-
lières : un dialogue avec Mgr Jesús Juárez Párraga, évêque d’El Alto,
Bolivie ; un rapport présenté par le P. John Gouldrick, économe
général, et un autre du Bureau des Communications présenté par le
P. Julio Suescun.

Vincentiana, Octobre-Décembre 2010
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1. Le premier sujet de ce « Temps Fort » fut la nomination du
nouveau Directeur général des Filles de la Charité. Son nom vous
sera annoncé ultérieurement.

2. Puis nous avons discuté de l’Assemblée générale de 2010 sous ses
divers aspects. D’abord nous avons eu une évaluation de l’Assem-
blée générale à partir de laquelle les recommandations suivantes
seront faites pour la préparation de l’Assemblée générale de 2016.
• Accorder plus de place à la prière.
• Donner plus de temps pour les travaux de groupe.
• Mieux préciser le rôle des « Synthétiseurs ».
• Rédiger le Directoire d’une manière plus compréhensible.
• Solliciter les Provinces et les Communautés locales pour une

préparation plus intense à l’Assemblée générale, en les aidant à
considérer ce travail comme une partie intégrante de l’Assemblée
générale.

• Réserver du temps, au début de l’Assemblée générale, pour
donner une orientation, plus particulièrement aux nouveaux
participants.

• Prévoir un temps d’échange entre le Supérieur Général, son Con-
seil et les participants de l’Assemblée.

3. Les Statuts révisés : une commission, composée du P. Alberto
Vernaschi, coordinateur, Javier Álvarez et Nicola Albanesi, a été
formée.

4. Nous avons traité les Postulats proposés à l’attention du Supé-
rieur général et à son Conseil.
• Le premier postulat a trait au catalogue « on line » : le Secrétaire

général s’informera auprès de différentes Congrégations reli-
gieuses qui ont déjà leurs catalogues « on line », et présentera les
résultats lors d’une prochaine séance de conseil ordinaire.

• Le second concerne un Guide Pratique pour les Paroisses :
les Assistants Eli Chaves et Stanislav Zonták entameront ce
processus en préparant un questionnaire pour les Visiteurs et
leurs conseils respectifs.

• Le troisième a trait à la révision de Ratio Formationis de la
Congrégation : il sera demandé aux Visiteurs d’envoyer leurs
projets de formation à la Curie.

5. Nous avons traité des affaires relatives à la Curie généralice et les
divers rôles des Assistants généraux auprès des Provinces qu’ils
visiteront, ainsi que d’autres responsabilités. Les Assistants écri-
ront aux Visiteurs des Provinces. Le secrétaire général dressera une
liste des dates auxquelles les dernières visites canoniques ont été
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faites. La méthode utilisée pour les visites canoniques sera étudiée
au début de chaque « Temps Fort » afin que nous puissions
améliorer la manière d’assumer la responsabilité dans le rôle
d’animateurs de l’esprit de la Congrégation.
Les différents rôles qu’assumera chaque Assistant sont les sui-
vants :

• Le P. Javier Álvarez, Vicaire général, sera responsable des
confrères en difficultés. Il sera également membre de la Commis-
sion de rédaction de Vincentiana et délégué de la Curie auprès du
SIEV, Secrétariat International des Etudes Vincentiennes.

• Le P. Stanislav Zonták, aura la responsabilité de la formation
initiale et permanente. Il sera donc le représentant de la Curie au
programme du CIF à Paris et auprès des prêtres étudiants
Lazaristes à Rome. Chercher des bourses pour les étudiants fera
partie de cette responsabilité.

• Le P. Eli Chaves sera responsable de la Famille Vincentienne.
Il sera plus particulièrement le modérateur de MISEVI Interna-
tional. Il aidera le Supérieur général dans les affaires concernant
la mission internationale d’El Alto et Cochabamba, en Bolivie.

• Le P. Varghese Thottamkara sera l’Assistant pour les Missions,
et particulièrement responsable des missions internationales de
la Papouasie-Nouvelle-Guinée et des îles Salomon. Il collaborera
avec l’Econome général dans le travail relatif au Fonds d’Aide
pour les missions.

• Le P. Zeracristos Yosief sera le représentant du Conseil auprès
de la Commission pour la Justice, la Paix et l’Intégrité de la
Création de l’Union des Supérieurs généraux. Il fera aussi le lien
avec la Commission pour promouvoir le Changement Systé-
mique, et sera notre personne de contact avec le Représentant
des Nations unies, le Père Joseph Foley.

• En ce qui concerne les Conférences de Visiteurs et/ou des
Provinces, le Supérieur général sera le représentant du Conseil
pour la Conférence Nationale de Visiteurs des Etats-Unis (NCV) ;
Javier Álvarez et Stanislav Zonták pour la CEVIM ; Varghese
Thottamkara pour l’APVC ; Zeracristos Yosief pour la COVIAM ;
et Eli Chaves pour la CLAPVI.

• Plusieurs Assistants participeront, au cours des deux prochaines
années, aux ateliers de formation des Conseillers Généraux.
Chacun des Assistants prendra également quelque temps cette
année pour améliorer sa connaissance linguistique.

6. Nous avons étudié en détail le SIEV à l’aide d’un rapport présenté
par le Père Suescun. Lors de notre session de « Temps Fort »
du mois de décembre nous réfléchirons sur des possibles candidats
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pour assumer la responsabilité de Secrétaire exécutif du SIEV.
Nous étudierons également la possibilité que ce confrère soit en
même temps le nouveau Directeur de Vincentiana, Nuntia et des
pages Web de la Famille Vincentienne et de la Congrégation de la
Mission (famvin.org et cmglobal.org).

Nous avons aussi concrétisé deux projets du SIEV : l’un est un
atelier sur l’Islam. Une commission préparatoire, dont le P. Clau-
dio Santangelo sera le coordinateur, est en cours de formation.
Le P. Claudio se mettra en contact avec un certain nombre de
confrères pour connaître leur disponibilité et planifiera ensuite la
première rencontre. L’autre projet concerne la formation continue
des chercheurs Vincentiens. L’atelier sur l’Islam aussi bien que la
rencontre des chercheurs seront planifiés pour l’année 2011.

7. Le Procureur général : Le Supérieur général avec son Conseil a
nommé le nouveau Procureur général, il s’agit du Père Alberto
Vernaschi qui a gracieusement accepté sa nomination. Nous avons
suspendu le Statut stipulant que le Procureur général perd son
statut dans sa Province ; donc le P. Vernaschi demeure membre de
la Province de Rome. Il travaillera en étroite collaboration avec le
Père Javier Álvarez.

8. Le Secrétaire général : Le P. Giuseppe Turati a été nommé
Secrétaire général et il a donné son adhésion. Il prendra son service
à plein temps fin janvier 2011.

9. Le Père John Gouldrick, Econome général, a aussi demandé que
nous cherchions un nouvel Econome général. Une fois cette
responsabilité accomplie, nous aurons aussi un assistant de la
Congrégation de la Mission pour aider l’Econome général à
répondre à la charge de travail croissante de ce bureau.

10. Nous avons étudié un rapport de la Commission pour pro-
mouvoir le Changement Systémique et avons demandé que le
P. Maloney, en tant que coordinateur de cette Commission, soit
présent à notre rencontre de « Temps Fort » en décembre prochain.
Il aidera à orienter le Conseil sur l’objectif de cette Commission,
et en particulier sur le projet qui est en lien avec elle, Zafén,
projet de la Famille Vincentienne en Haïti.

11. Le sujet suivant fut le rapport du VSO présenté par le directeur,
le P. Miles Heinen. Il a continué l’orientation qu’il avait com-
mencée le samedi précédent avec le nouveau Conseil, en expliquant
le rapport plus en détail et la responsabilité du directeur vis-à-vis
du Conseil général.
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12. Nous avons vu le rapport de l’Econome général dans lequel
il présentait un nouveau processus pour préciser le coût total
de la participation de chaque Province à l’Assemblée générale.
Nous avons approuvé la méthode, la considérant être plus juste et
équilibrée en fonction de la somme payée par les Provinces qui ont
de meilleures possibilités financières aussi bien que les Provinces
qui en ont moins. Une procédure semblable sera présentée à notre
prochain « Temps Fort » par rapport à l’impôt provincial.

Il nous parait de première importance d’exprimer notre gratitude à
la Province de Paris pour la modicité de la somme demandée pour
notre séjour à la Maison Mère de la rue de Sèvres. Ce qui est aussi
remarquable c’est que les Filles de la Charité ne nous ont
rien facturé pour l’utilisation des salles mises à notre dispo-
sition à la rue du Bac. Je demande que nous exprimions tous,
d’une manière spéciale, notre gratitude envers les Filles de la
Charité par nos prières à leurs intentions, et nous les soutiendrons
dans les différentes Provinces de par le monde.
Le P. Gouldrick a aussi présenté le rapport financier des activités
du 350ème anniversaire. On considère que tout est en ordre avec
le remboursement des dettes aux Filles de Charité et à la Congré-
gation de la Mission qui avaient avancé les fonds.

13. Nous avons étudié le rapport du P. John Freund de la page web
famvin dans lequel il soulignait combien les Lignes d’Action
de l’Assemblée générale, sous de nombreux et divers aspects,
font appel à la réalisation et à la technologie en usage aujourd’hui.

14. Nous avons également étudié les rapports reçus des différentes
Conférences de Visiteurs et/ou Provinces. Celui de la COVIAM,
était d’un intérêt particulier. Nous avons révisé son processus
d’établissement d’une mission au Tchad, prévue pour Pâques 2011.

15. La Mission internationale de la Congrégation à El Alto a
actuellement trois confrères : Aidan Rooney, Diego Plá et Cyrille
de Nanteuil. Le contrat du P. Diego Plá avec la mission internatio-
nale a été renouvelé pour trois nouvelles années. Nous avons révisé
le contrat établi entre la Congrégation de la Mission et le diocèse
d’El Alto, et l’avons approuvé après des modifications minimes.
L’ex supérieur de la mission d’El Alto, le P. Aníbal Vera, a terminé
son expérience de dix ans de service. Nous le remercions pour
l’abnégation avec laquelle il a assumé son service et pour son esprit
missionnaire enthousiaste qui l’a animé durant son séjour à
El Alto. Nous sommes aussi heureux d’apprendre que la Province
de Pérou remplacera le Père Aníbal par un autre confrère, garan-
tissant ainsi leur présence dans la mission jusqu’en 2016.
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16. L’Archevêque de Cochabamba, Mgr Tito Solari, nous a donné les
dernières nouvelles sur la décision finale à propos de la desserte
d’une paroisse dans son diocèse, aussi bien que sur le projet de
construction d’une résidence pour les missionnaires. Dans cette
mission se trouvent les PP. David Paniagua et Joel Vasquez.
Tous deux feront partie de cette communauté avec un troisième
missionnaire dont le nom est mentionné plus loin dans cette
circulaire.

17. Notre mission en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Nous avons
approuvé le projet communautaire présenté par les PP. Homero
Marín, Justin Eke et Włodzimierz Małota. Ensuite nous avons
révisé et renouvelé les contrats tant avec le Séminaire du Saint
Esprit, Bomana, qu’avec la Paroisse du Saint Nom de Jésus.

18. La mission internationale des îles Salomon. Nous avons renouvelé
le mandat du P. Greg Walsh, supérieur de la mission. Actuellement
il y a cinq missionnaires aux îles Salomon : les PP. Greg Walsh,
Ivica Gregurec, Victor Bieler, Flaviano Caintic et Augustinus
Marsup. Ils attendent l’arrivée de trois autres confrères dont les
noms sont mentionnés plus loin dans ce rapport.

19. Nous avons reçu des lettres d’un certain nombre d’évêques
qui demandent des missionnaires. Deux proviennent d’Angola,
les diocèses de Sumbe et de Malanje. Nous avons décidé d’inclure
ces deux pétitions dans la lettre d’Appel missionnaire du mois
d’octobre et d’écrire à des Provinces spécifiques susceptibles de
répondre à ces demandes. Nous avons également étudié une lettre
de l’évêque de Kaolack, Sénégal. Celle-ci aussi sera incluse dans la
lettre d’Appel missionnaire. Le Supérieur général écrira à une autre
Province qui pourrait être intéressée par l’ouverture d’une mission
spécifique en ce lieu (Kaolack).
Une demande provenant du Visiteur de Porto Rico, concernant la
Région d’Haïti, a été également étudiée. Il a été décidé qu’elle fera
partie également de la lettre d’Appel missionnaire.

20. En ce qui concerne les candidats pour les Missions, nous espé-
rons avoir un confrère en place en Haïti pour aider à soutenir
les projets de la Famille Vincentienne, qui font partie de l’engage-
ment du 350ème anniversaire. En ce qui concerne la mission des
îles Salomon, nous avons nommé un confrère de l’Erythrée,
le P. Tewolde Teclemicael, qui fera partie de la communauté et
enseignera l’Ecriture Sainte au séminaire. Il y a un confrère de la
Province d’Argentine, le P. Raúl Castro, qui est en Australie se
préparant à la mission des îles Salomon, ainsi qu’un troisième
de la Province d’Indonésie qui sera nommé à une date ultérieure.
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Le confrère du Nigeria à être assigné à la mission de la Papouasie-
Nouvelle-Guinée est le P. Jude Okechukwa, avec le P. Georges
Maylaa de la Province d’Orient, le P. Emmanuel La Paz et un laïc
Marlon Padillo, tous deux des Philippines. Nous avons nommé le
troisième missionnaire pour la nouvelle mission à Cochabamba,
il s’agit du P. Jorge Manrique Castro de la Province du Chili.

Je conclus cette circulaire de notre « Temps Fort » avec les mots
de l’homélie de Cardinal Rodé à l’occasion de la messe de clôture du
350ème anniversaire de la mort de saint Vincent et de sainte Louise
de Marillac dans la Basilique saint Pierre, le 25 septembre 2010.
« ‘L’esprit du Seigneur est sur moi, il m’a envoyé porter la bonne nouvelle
aux pauvres’. Ces mots de Notre Seigneur nous situent au cœur même
de notre célébration. Ils ont résonné maintes et maintes fois venant de
l’âme et des lèvres de saint Vincent de Paul. Ces mêmes mots
résonnent, doivent certes résonner, des lèvres et du cœur de chaque
Vincentien qui suit le chemin de Vincent ».

L’article 2 de nos Constitutions nous demande de rester en état de
perpétuel renouveau, fidèles à l’évangile, attentifs aux signes des
temps, ouvrant des voies nouvelles et employant des moyens
nouveaux, adaptés aux circonstances de temps et de lieux. Le Cardinal
Rodé ajoute que « cet état de renouvellement doit être par dessus tout
un travail de l’Esprit. Puisse-t-il être dans l’esprit de Jésus qui fait de
nous des créatures nouvelles, afin que nous donnions des réponses
concrètes et durables aux demandes urgentes de notre temps ».

Votre frère en saint Vincent

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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